

Samtgemeinde Salzhausen Samtgemeindebürgermeister Wolfgang Krause Rathausplatz 1 21376 Salzhausen

Salzhausen, 13. Juli 2022

Antrag auf Förderung von Balkon-PV-Anlagen (Balkonkraftwerke) für Mieter und Eigentümer von Wohngebäuden

Sehr geehrter Herr Krause,

der folgende Antrag der SPD-Fraktion im Samtgemeinderat soll auf der nächsten Sitzung des Ausschusses für "Umwelt, Klimaschutz und Tourismus" beraten werden.

Antrag:

Die Samtgemeinde Salzhausen fördert Balkon-PV-Anlagen. Es wird eine einmalige finanzielle Förderung von 50,00 Euro (100 Watt), 100,00 Euro (300 Watt) und 150,00 Euro (600 Watt) pro Anlage gewährt. Die Förderung wird auf ein Jahr befristet und auf max. 50 Anlagen beschränkt. Vor Kauf der PV-Anlage muss dazu ein Antrag auf Förderung bei der Samtgemeinde Salzhausen gestellt werden. Die Förderung bezieht sich auf das Gebiet der Samtgemeinde Salzhausen. Bei der geförderten Anlage muss es sich um eine Neuanlage handeln.

Gefördert werden steckbare Stromerzeugungsgeräte (Balkonmodule), wenn alle anzuwendenden Normen für fest installierte Stromerzeugungsgeräte erfüllt werden. Der bewilligte Förderbetrag wird erst nach erfolgter Installation und Inbetriebnahme (Anschluss) an die häusliche Stromversorgung ausgezahlt. Die Förderung soll ausschließlich Anlagen, die zur Stromerzeugung für Wohngebäude betrieben werden, vorbehalten sein. Eine Doppelförderung ist ausgeschlossen. Ein Rechtsanspruch auf Förderung besteht nicht.

Als Verwendungsnachweis müssen folgende Unterlagen in der Verwaltung der Samtgemeinde Salzhausen nach Installation der Anlage des Balkoxnmoduls eingereicht werden:

- Kopie der Rechnung (inkl. Gerätenummer/n)
- Fotos der Balkon-PV-Anlage
- Genehmigter Antrag auf Förderung

Begründung:

Um die ambitionierten Klimaschutzziele in der Samtgemeinde Salzhausen zu erreichen, müssen wir den Anteil von Öko-Strom in der Samtgemeinde deutlich erhöhen. Die vorhandenen staatlichen Förderungen und Vergünstigungen richten sich jedoch vor allem an gewerbliche Stromerzeuger oder Hauseigentümer*innen mit großen Dach-Solaranlagen.

Mit Balkon-PV-Anlagen können nicht nur Eigentümer, sondern auch Mieter*innen die dezentrale, erneuerbare Energieproduktion unterstützen, denen kein eigenes Dach zur Nutzung der Sonnenenergie zur Verfügung steht.

Die SPD-Fraktion im Samtgemeinderat Salzhausen möchte umweltbewussten Bürger*innen die Möglichkeit geben, die Umwelt und ihren Geldbeutel gleichzeitig zu schonen. Durch die oben genannte Förderung wird eine Barriere beseitigt.

Mit freundlich Grüßen